

Junto a agrupaciones de familiares, el Colegio de Profesores y Profesoras, la familia, alcaldes y el partido Comunista, se rindió homenaje a Manuel Guerrero, Santiago Nattino y José Manuel Parada, a 39 años de sus crueles asesinatos por parte de agentes de la dictadura civil militar.

En la caravana y posterior acto en el memorial de las 3 sillas en Américo Vespucio, a un costado del aeropuerto donde fueron encontrados sus cuerpos degollados, se destacó el compromiso con la memoria, la verdad, la justicia, junto a un llamado a la unidad para frenar a la derecha y la extrema derecha negacionista.

Un emotivo acto político y cultural que tuvo como oradores a agrupaciones de derechos humanos, el gremio docente, ediles, familiares y el partido Comunista.

Los alcaldes de Renca, Claudio Castro; de Recoleta, Daniel Jadue; de Pudahuel Ítalo Bravo; expresaron las motivaciones que los lleva como jefes comunales a ser parte de la conmemoración: Agradecieron al Colegio de Profesores la persistencia en el trabajo de la memoria ante estos horrendos crímenes y agradecieron también que este trabajo de persistencia “nos permita reunirnos una vez más, cada año, y que estemos más compañeros y compañeras, que haya más jóvenes involucrados de tal manera que también preparemos la toma de la posta de esta promoción de los derechos humanos”.

Señalaron que “emociona estar acá nuevamente y entregar un saludo ante este crimen que está en la memoria, en la retina y dolorosamente en el corazón de aquellos que creemos y de aquellos que creían y aquellos que seguiremos creyendo y forjando una sociedad de plenos derechos” porque, agregaron, “sigue vigente y sigue siendo necesario una sociedad justa y más democrática... nosotros queremos dar un mensaje a la familia, entregar el mensaje al Colegio de Profesores, al Partido Comunista, por cierto a la agrupación, a los familiares. Este homenaje nos tiene que invitar a la unidad y la reflexión de cómo seguimos fortaleciendo los cambios y la unidad”.



En tanto, la presidenta de la agrupación de familiares de ejecutados políticos, Alicia Lira, entregó sentidas palabras donde abordó temáticas relevantes del momento político y de la reciente conmemoración de los 50 años del golpe civil militar: “Compartimos la belleza, el amor, el compromiso de nuestro Manuel, de José Manuel y de nuestro Santiago, pero también de Rafael, de Eduardo y Paulina, que están en nuestra historia, son parte de nuestro país, ese país que nos llena de orgullo, ese que nos llena de amor y que ha sido la fortaleza de los familiares, de las organizaciones sociales que hemos levantado por 50 años

estas banderas de justicia, verdad, no repetición.



Por la familia, Manuel Guerrero Antequera expresó: "Cuando hablamos de memoria, en el caso de Manuel, José Manuel, Santiago, de todos los que conmemoramos a propósito del de estas fechas; de los 17 años de la dictadura, bien vale la pena en esta ocasión preguntarnos a qué memoria nos referimos, cómo es que debemos trabajar la memoria de gente como Santiago, José Manuel, y Manuel y tanto otros y otras; esa memoria no es cualquier memoria, sin duda no es una que solamente trae el presente del terror, porque el terror precisamente fue infringido para paralizarnos, el terror y crímenes tan simbólicos tan gráficos, tan terribles como es quemar gente viva, y 'botar' por acá, cerca a Carmen Gloria Quintana y Rodrigo Rojas De Negri; como degollar, como secuestrar a las puertas de un colegio, como machacar las manos de Víctor Jara, como torturar y desaparecer los cuerpos de tantos y tantos compañeros y compañeras". Agregó que la función que buscan precisamente es paralizar la memoria y paralizarnos en ese terror es lo que algunos han llamado doctrina del shock en Chile y en América Latina y el resto del mundo; esto, sostuvo, para que "fuera posible desarmar al Estado solidario, desarmar un Estado benefactor, fue necesario implementar el terrorismo de Estado... crímenes de lesa humanidad, así de difícil le fue a la reacción, y a los poderes que están en contra transformación sociales".



Por el gremio docente, la dirigenta metropolitana, Luciana Cortés, manifestó que para los profesores y profesoras será siempre un compromiso el organizar y llevar en la memoria los nombres de los tres mártires, en especial de profesor Manuel Guerrero, quien fuera además dirigente del magisterio: "Saludar a quienes siempre nos acompañan en nuestras actividades de memoria, a los familiares que hoy día están acá de Manuel, Santiago y José Manuel, que están presentes hoy en el camino de resistir en la memoria y los derechos humanos". El Colegio de Profesores y Profesoras, argumentó, "cuenta como uno de los propósitos centrales promover y defender los derechos humanos, la memoria, el desarrollo de una cultura por la vida, la paz y la justicia social".

Finalmente, Lautaro Carmona, Presidente del Partido Comunista se refirió a varios elementos de la coyuntura política en el marco de esta conmemoración: Reafirmó el compromiso de "jamás desmayar, jamás renunciar; de sostener las banderas por las que ellos lucharon y que son las banderas de la lucha por la democracia, la libertad, la justicia, por una mejor sociedad para todas y todos y particularmente con una perspectiva de futuro centrada en la calidad de vida de nuestro pueblo... lo hacemos en un momento en que se

conmociona la humanidad porque asistimos al exterminio de un pueblo a propósito de la decisión de un país (Israel) de una guerra contra el pueblo de palestino; nunca serán suficiente todas las expresiones que levantemos para expresar posición y levantar la solidaridad con el pueblo de Palestina, así como lo hacemos en este espacio como homenaje a nuestros compañeros.



Agregó Carmona que “ahora la noticia fue otra vez el abuso, la fuerza sobre las lógicas de convivencia; Ecuador decidió invadir la inmunidad territorial que le correspondía a la embajada de México en su país, a riesgo de terminar con la vida de funcionarios mexicanos y mexicanas, ingresaron para detener alguien que había solicitado asilo político, poniendo en vilo el derecho internacional y la propia convivencia de nuestra Latinoamérica”.

También en nuestros compañeros, finalizó Carmona, realizar el valor de la unidad, el valor del compromiso no sólo militante, sino con la vida plena, con las causas justas y nobles. Hoy eso lo relevamos en el contexto de buscar una unidad necesaria para enfrentar a las derechas negacionistas. Tenemos ese compromiso y lo reafirmamos en este día” concluyó.



117,792 total views,

18 views today